



高山村立高山中学校

学校だより No. 5

令和7年12月23日 担当 百田

「これまで」そして「これから」
自分の道を思い描く そんな1年の節目に



〒382-0825

上高井郡高山村高井 4575

高山村立高山中学校



TEL 026-245-0948/050-3565-7305

FAX 026-246-5007

URL <https://www.takayama-j.ed.jp>



良い年を
お迎え下さい

8月、例年ない猛暑が続く中スタートした2学期も、朝は氷点下まで冷え込む12月の本日、終了します。防災学習や紅葉祭、中学生議会やテストなど、様々な行事等があった2学期、何か一つでも目標を定め、それに向けて精一杯取り組むことができたでしょうか。

総合的な学習の時間「ふるさと高山」の学習をはじめ学校の様々な活動に対し、保護者の皆様、地域の皆様に沢山のご支援をいただきました。心より感謝申し上げます。3学期もご支援、ご協力よろしくお願ひいたします。



校舎から望む、早朝の山並み

2学期終業式 学校長の話

学校長 河西 巧

今日で85日間の2学期が終業となります。各学級で振り返りなどを行ったことと思いまが、皆さんにとって2学期はどんな学期だったでしょうか。2学期の始業式では、「『夢』を実現するための『目標』を考え、そこへたどり着くための具体的な行動を、毎日コツコツと続けていく努力を」というお話をしましたが、この85日間を振り返って、皆さんの中での「このことは続けられたな」というものがあれば、そこには確かな成長があるはずです。ぜひ、1年の節目でもあるこの機会にそんな振り返りの時間をとってみてほしいと思います。

さて、この85日間の中で私が印象に残っている皆さんの姿を2つ紹介したいと思います。

一つ目は紅葉祭での姿です。紅葉祭では、それまでの授業での学びや、部活動での練習の成果の披露、各学年や学級で高めてきた歌声の発表等、皆さんがコツコツと積み上げてきたすばらしい成果を見るることができました。また、校庭で行った全校運動では、クラスのベストをめざそうと全力で跳んで、全力で走ったその一体感に大きな感動を覚えました。この紅葉祭の開祭式で桂本会長が「クラス、学年の垣根を超えて、互いの持ち味を發揮しよう。自分たちのよさを知ろう。」という挨拶をしてくれましたが、一人一人が輝く姿のとなりには、仲間が輝けるようにと心を配り、友を支える姿が必ずありました。そんな皆さんの「持ち味」や「よさ」が存分に發揮され、高山中の皆さんだからこそ実現できた第60回の紅葉祭であったと思います。

もう一つは、中学生議会での3年生の姿です。3年生の皆さんがあこれまでの総合的な学習の時間で学んできたことを、議員さんに向けて自らの提言として発表する姿は、高山村の未来を担う一人の村民としての思いが込められた本当に頼もしい姿でした。さすが3年生の皆さんですね。

さて、この2学期の期間にあった出来事を一つ紹介したいと思います。先月行われた大相撲の九州場所で安青錦という力士が初優勝を飾りました。ニュース等で見て知っている人もいるかもしれません、この安青錦関の優勝というのは、ウクライナ出身の力士では初めての優勝で、初土俵から14場所でのスピード優勝は年間6場所制になって以降最速の優勝です。また、21歳8ヶ月での優勝は歴代4位という若さでの年少優勝となっています。

ここで安青錦関の母国ウクライナの状況について触れたいと思います。多くの皆さんが知っていると思いますが、2022年2月にロシア連邦がウクライナに軍事侵攻し、それ以降現在まで戦争が続いています。その戦争によりウクライナの男性は18歳になると徴兵により原則出国することができなくなります。このような状況の中で、7歳で相撲を始め、いつかは日本の相撲界に入りたいという夢をもっていた安青錦関は、「人生が終わるときに後悔したくな」と日本に来ることを決断しました。

まず安青錦関はドイツに避難していた家族に自身の決断を報告します。そして、2022年4月にわずかな荷物だけを持って単身で来日します。以前出場した相撲の世界ジュニア選手権から親交のあった関西大学相撲部員の山中さんの家で生活をしながら、言葉もわからぬままに相撲の稽古に没頭します。「相撲を理解するには日本語が必要」という信念をもち、語学の習得にも熱心に取り組みました。



その結果、突然の戦争により夢への道が閉ざされかけた安青錦関でしたが、自らの意思でその道を切り拓き、3年半余りで優勝の賜杯を抱くことができました。この優勝後の取材で安青錦関は「自分で決めた道。つらいと思ったらつらくなるし、楽しいと思ったら楽しくなる。」「自分の選んだ道は間違いではなかった。」と話しています。

この出来事に触れて私が感じたことは、皆さんのがこのからの進路選択も含めて、人生は選択の連続です。その選択の場面で大切なことは、「どの道を選ぶか」ではなく、「自分の意思で選ぶ」ことだと思っています。そして、「自分の選んだ道に信念をもって歩む」こと。そういう姿をまわりはしっかり見ていて、必ずあなたを支えてくれる人が現れてくれます。1年の節目のこの時期に、自分の「これまで」と「これから」を考えながら、改めて自分がめざす道を思い描いてみましょう。

それでは明日からは15日間の年末年始休業となります。1年を締めくくる充実した時間をつくり、夢や希望をもって新年を迎える、そんな休みにしてほしいと思います。事故や怪我のないよい休みにしてください。

2学期の反省と3学期の抱負

1年生代表生徒

私の2学期の反省の1つ目はテストです。2学期の中間テストでは勉強の回数が少なかったので、低い点数を取ってしまいました。次の期末テストでは前回の反省を生かして勉強する時間を見つけて、学習をする機会を増やしました。すると前回のテストよりも点数が上がりました。しかし、まだまだより高い点数を目指せると思うので、今よりも学習の時間を増やし、勉強したことをしっかりと頭にいれることを心がけて頑張っていきたいです。

2つ目は部活です。2学期になって私は初めて大会に出場しました。まだ競技を始めて5か月くらいしか経っていないので、経験があまりないので、緊張してプレーしました。更に自分たちのプレーをいろんな人に見られていると思うと、より緊張が増しました。大会では1、2勝することができて嬉しかったのですが、私自身のミスが多くなったことが反省点です。緊張もあり、積極的に声を出すこともできませんでした。声を出すことでチームの雰囲気が良くなったり、自分の緊張も和らいだりすると思うので、これからは練習の時からどんどん声を出していこうと思いました。まだプレーは全然上手になっていないと思うので、これからちゃんと練習に行って、もっとうまくなれるように努力していきたいです。

最後に3学期の抱負として、授業をきちんと受けたいと思います。ただノートを写す、静かに聞くというだけでなく、先生や友達の話を集中して聞いて大事なことをしっかりと覚えるように心がけたいです。これまでの中学校生活を通して、テストで納得のいく点数をとるには、テスト勉強だけでなく授業をきちんと受けることもすごく大事だと実感しました。

これまで、大事な部分を聞き逃してしまうことがあったので、「集中すること」を大切にして授業を受けたいです。2学期の反省を3学期にきちんと活かしていきたいです。



2学期の振り返り

2年生代表生徒

2年生としての2学期が終わろうとしています。長い2学期の中で特に2つのことを頑張りました。

1つ目は紅葉祭です。総合的な学習の時間の発表では『太陽光パネル』のことを村の人たちに知らせるために、実際に村内に設置してある太陽光パネルを見に行ったり、パナソニックの方に直接お話を聞きしたりしました。少しでも聞いている人たちに伝わりやすくなるように、紅葉祭前日までグループの仲間と発表



文やスライドの修正を行いました。1年生の頃よりも調べ学習の質も高まり、発表のクオリティーもレベルアップしたものになりました。また、音楽会では学年合唱「糸」の伴奏も務めました。1年生の頃は合唱の伴奏を引き受けることができませんでしたが、今年は自らの意思で伴奏を務め、2年生全員の歌声を支えることができたと思っています。

2つ目は定期テストです。私は勉強があまり好きではなく、第3回定期テストまでは思うような結果が得られませんでした。原因はテスト勉強の少なさでした。机に向かうことが少なかったこれまでのテストの反省を生かし、2学期最後となる第4回の定期テストは目標の点数が取れるように頑張ろうと決意して、毎日、少しずつですが勉強に励みました。

このように2年生として意識をして、自分の成長を感じる2学期を過ごすことができました。3学期は短いですが、いよいよ3年生になる準備をしていく大切な学期です。学習はもちろん、3年生から引き継いだ生徒会や学校生活に一層力を入れて過ごしていきたいです。

2学期に頑張ったことと3学期の抱負

3年生代表生徒

私は2学期に頑張ったことが2つあります。1つ目はバスケです。私は10月のクラブ選手権までバスケを続けていました。この最高の仲間と練習や試合が出来るのが最後なので1試合でも多くバスケが出来るよう日々練習を頑張ってきました。結果は目標には届かなかったけど3年間を通して技術面、メンタル面で成長できました。最後まで続けられてよかったです。

2つ目は紅葉祭です。最後の紅葉祭だったので楽しく笑顔で終われるよう準備を頑張りました。琴は初めて全校の前で演奏してとても緊張しました。練習も少ない時間しかなかったけれど、本番ではありません失敗しないで演奏出来たのでよかったです。体育祭は、大縄跳びの練習を頑張りました。3年1組は毎年いい成績を収めていたので朝練を多くやり、引っかかるないようにしっかり跳びました。結果は総カリレーと大縄跳びはいい成績が残せたので良かったです。

3学期の抱負は受験があるので志望校に合格出来るよう一日一日を大切に勉強を頑張っていきたいです。卒業まで仲間との生活や思い出を沢山作っていきたいです。



先日、生徒総会が行われ、3年生から2年生へ、生徒会の「バトン」が渡されました。引き継ぎを終えた2年生の役員の皆さん、緊張感の中にもやる気に満ちた表情が印象的でした。年が明けると「まとめ」と「準備」の3学期。47日間を元気に乗り越えられるよう、冬休みにしっかり心と体を休めてくださいね。



3学期の予定



3学期始業式	1月8日（木）下校時刻 14:25
第4回参観日	1月23日（金）
3学期終業式	3月17日（火）
卒業式	3月18日（水）

※先日配布した「1月曆」ですが、下校時間に変更がありますので「訂正版」を配布しました。ご確認ください。

12月24日～1月7日まで年末年始休業です。入院・事故等に遭われた場合は、学校へ連絡をください。なお、12月29日～1月3日及び日曜日は、学校閉庁日です。その間は、高山村教育委員会026-245-1100までご連絡ください。